
Montréal, le 27 juin 2017. 

 

Objet : Extrême nuisance animale 

 

Bonjour, 

J’habite le 1431 rue Vimont et ce depuis 14 ans. J’ai maintenant comme toile de fond arrière la 

butte de terre (et ses inconvénients) aux côtés des rails du CN. Je suis en accord avec tous les 

points concernant la nuisance sonore et poussiéreuse, mentionnées précédemment par mes 

concitoyens, tant sur ce terrain qu’au port et terminal Viau. 

Je souhaite aujourd’hui attirer votre attention sur la nuisance animale dont nous sommes 

également victimes, causée directement, force est de le constater, par le déboisement effectué 

sur ces terrains. Nous avons bien sûr des écureuils, moufettes et même des renards. Toutefois, 

ceux-ci ne causent pas ou peu de dommages en comparaison aux ratons laveurs apparus depuis 

l’été 2016, et ce en grand nombre. Jusqu’à une dizaine à la fois. J’ai récemment entendu parler 

de la présence de coyotes également. Je peux maintenant confirmer, car j’ai fait un face à face 

avec un d’entre eux ce dimanche soir 25 juin au coin de Vimont et Ste-Catherine, qui retourne 

derrière l’hôpital Grace Dart pour se réfugier dans le petit sous-bois. 

Hors, pour revenir aux ratons laveurs, nous (mes voisins immédiats et moi) avons fait des 

démarches auprès de la SPCA, du ministère de la faune et de la ville, sans succès, car ils sont 

nombreux et détruisent tout, c’est catastrophique. J’ai déposée une plainte en septembre 2016, 

sans aucun retour d’appel (requête # 16279235). Je n’ai clairement pas été prise au sérieux.  

Nous sommes de ceux qui profitent de nos extérieurs, de moins en moins agréable dû aux bruits 

environnants à toute heure du jour et de la nuit), et nous aménageons ces extérieurs, c’est 

d’une beauté exceptionnelle chaque année. Tant balcon au 2e étage que cours arrières. Nous 

avons reconsidéré d’aménager en cet été 2017 dû aux dégâts causés l’an dernier (quelques 

photos à l’appui à titre d’exemple). Nous nous sommes dit que peut-être ils avaient « 

déménagés » et que nous n’aurions plus ces problèmes. Et, nous n’allions pas changer 

complètement notre mode de vie et être barricadés à l’intérieur, nous avons des extérieurs pour 

en profiter. Nous sommes toujours à l’extérieur l’été et jusqu’à tard en soirée.  

Mais voilà qu’ils sont malheureusement de retour. Il s’agit tant de destruction des plantes et 

autres effets, que d’excréments, ils prennent nos balcons pour des litières. Ils s’en prennent à 

tout ce pour quoi nous avons investi. Nous ramassons des excréments tous les jours, et je ne 

parle pas de crottes sèches et le balcon n’est pas lisse, c’est écoeurant, de la terre, des pots 

cassés, des plantes et fleurs détruites, des objets brisés, etc. 



Au-delà des dégâts matériaux, nous sommes maintenant régulièrement en situation de danger. 

Il ne nous est plus possible de sortir sans lampe de poche le soir (ils sont mêmes présents bien 

avant la tombée du jour depuis 2 semaines). Et même avec une lampe, nous nous sommes 

retrouvés face à face avec eux à plusieurs reprises et nous nous faisons charger par ces bêtes, 

elles sont très agressives et lorsqu’un s’y met, les autres suivent, nous sommes entourés. Pas 

plus tard que ce week-end (24-25 juin),  mon voisin arrive à côté de l’escalier qui mène chez moi 

au 2e, fait le saut car il n’avait pas sa lampe de poche et qu’un raton était dans l’escalier. Il se 

tourne aux cris d’un autre pour en apercevoir un se lancer dans la piscine entraînant avec lui un 

pot de terre, un autre bien couché dans un fauteuil sous le gazebo et un 4e marchant dans sa 

direction sur la clôture. Il a dû rentrer à l’intérieur tellement il a eu peur. Ils étaient tous furieux 

et agressifs. Nous ne pouvons vivre ainsi, c’est DANGEREUX. Heureusement pour nous, nous 

n’avons pas d’enfants, ce qui n’est pas le cas de tous les voisins. Ils ont ce même soir cassé des 

pots tombés du 2e étage, vidé de la terre partout et fait leurs besoins sur mon balcon, un d’eux à 

même vomi. J’ai mis ma poubelle de métal (qui ne contient pas de nourriture) et mon bac de 

récupération en blocage dans la cage d’escalier et ça ne fonctionne pas. Il y en avait un sur le 

rebord de ma fenêtre de cuisine, debout et  agrippé au moustiquaire la semaine dernière. Mes 

voisins du 3e ont installé une barrière, ils ont grimpés par-dessus et ont fait leurs besoins là 

aussi. C’est comme ça au quotidien. C’est à devenir fou!  

Comme aucune option ne s’offre à nous et que la présence de ces bêtes nuisibles est 

directement liée au déboisement derrière, nous souhaitons que la Ville prenne en charge la 

relocalisation de ces animaux ou toute autre solution envisageable. Le coût et le temps de cette 

opération seraient moindres en comparaison de bien d’autres problèmes et devrait se faire 

facilement à court terme sans commission d’enquête ou autre. Ce sont des animaux sauvages et 

nous souhaitons pouvoir profiter de nos extérieurs sans crainte. Nous payons nos loyers, qui 

incluent une portion de taxes et ces loyers ne viennent pas avec des bêtes sauvages qui 

détruisent tout et qui sont un danger pour nous. Il n’incombe pas non plus au propriétaire de se 

charger du problème, ce qu’il ne ferait pas de toute façon.  

Je vous implore, nous ne pouvons vivre ainsi, nous ne pouvons pas passer l’été comme ça, nous 

ne pouvons pas attendre 90 jours que le rapport soit rendu.  

Merci par avance de l’attention que vous porterez à cette requête. 

 
 
Taïna Fournier 
1431 rue Vimont 
Montréal, Qc H1V 3K8 
tainafournier@hotmail.com  
514 813-7400 
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